11 de maize de 11. °

人名英格拉比 (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1) (1)

Enchometraje al excelentisinos senor posidentes de la elegible de la como doctor SANDACO 2016/1985

Presidencia del doctor VICTOR, il collega e di VIGNEZ, vice e indepas de la cacaca

Ocupació sidal de la izquierda el ductor (CVS CVC) Os in Concisti

providents do la Horn while Carrier on 14 and

Something market ANTONES TO SACTION Secretaries of the ending secretari

Control of the section of the

GEMESDES Balance C. yMOLDO, Julio A. VRALED RESSES A RESTRICT SHOPPING BERHONG VEAT, Automo ! ERITIE Declines I. GGASESCO, Luis A. J. dRITOS, Ordor S. CHIEF Letter COSt BLZ, Pedro A. of 5 x 30 x fermion F318051 Juse V (4 RIS Control 0.455. Admin. CH. Francisco GOMEZ CESTURGOS Casto a OF ROUGHOUS CORES A. Labour C. / Aliel College, Recorded attending the same inwhile define de tour de la communicación de la WARRIAND A BOOK B. MAZZI CCO Tanstino St. SHEROLDS COLUMN P. A. SDEVES Rogele to RODINGS LESS VALUE OF THE CO. L. 5 ALIM, 1 ms SAPAGE THE 516 M. Humberto t tuttiti tum VELAZOUTZ, Récor e VID VI., Manuel D. VILLADO CALABORIO BE

STRUMBER CART OF THE

BRAVO BIJERG RA HOTOGO I
CASTRO TOTA N
LLOS LOTA N
LLOS LOTA N
LATRICA CERSTINA N
MATRICA LESCORPRETIA MILLON A
MATRICA LESCORPRETIA MILLON A
MATRICA LATRICAM
MATRICA LATRICAM
NAPOLI ANTONIO D
OGLERO, Edison
BRAND, Vicente 1
SANCHI A, CONTÓN N
LOCANA, TOTA O,
MODBLEY, Kenneth W

-----PUNALI The state of the s And A Principle Selection of the first term Arter (AE) 4 merchanic SE (AS) Brown Absent Arter (AE) Arter (AE) All As Mandel Mandel All As Assured to the ALMAMINANO Among History Resident ALVAMIA Admin to the A Vista = Werner affects
A Vista = Werner affects
AF vista = Werner
AF vista = A property of the Comment of the Com top of the party to the control of t A Section of the control of the cont BASSASS FAIR AND A BASSASS FAIR Fig. 3. St. Act Co. 1906 Fig. 3. St. Co. 1907 Fig. 4. St. Co. 1907 Fig. 5. St. Co. 1907 Fig. 4. St. Co. 1907 Fig. 5. St. Co. 19 HERALISCH FOR STANDING STANDING HERALISCH FOR STANDING ST 1 Bodow Cododow Units 1 BOC (Dec 508) recovering | Hot own News, Such as Religions On N. S. W. A. Communication of the Religion of the Communication of the Religion of the Rel HOTEV Lengt From. District OWA, Alberta BRITOS COMO Peters BRITOS COMO PETERS PRESENT A FROM ARE DOWN But Sciol Land Science. CAMELLO, Less Mesorino. CMITRID, Owner Ne. Go. 1 AMISPR, OSCAGO to CAUS Africate Cormon a ANTORRA Bonson Bester to the CANTON Euror

The second secon The stay is a second Parameter States Experience of the control of the con The second secon A state of the sta The first of the f (48) to the tree team. Constitution of the Soft Soft Soft of Charles and a GOOD STATE STORAGE 1 GOSZALIZ, brugs forence.



GONZÁLEZ, Raúl Héctor GONZÁLEZ CABAÑAS, Tomás Walther GONZÁLEZ PASTOR, Cárlos María GOROSTEGUI, José Ignacio GOTI, Erasme Alfredo GRIMAUX, Arturo Anibal GUATTI, Emilio Roberto GUELAR, Diego Ramiro GURIOLI, Marie Alberte GUTIÉRREZ, Reynaldo Pastor HERRERA, Bernardo Eligio HORTA, Jorge Luis HUARTE, Horacio Hugo IBANEZ, Diego Sebastián IGLESIAS VILLAR, Teófilo INGARAMO, Emilio Felipe JALILE, José Félix JAROSLAVSKY, César JIMÉNEZ, Francisco Javier KHOURY, Miguel Angel LANDÍN, José Miguel LANGAN, Roberto José LAZCOZ, Harnalde Efrain LEALE, Zelmar Rubén LENCINA, Luis Ascensión LEPORI, Pedro Antonio LESCANO, David. LESTANI, Carlos LIPTAK, Teodoro LOPEZ, Santiago Marcelino LUGONES, Horacio Enerio MAGLIETTI, Alberto Ramon MANNY, José Juan MANZANO, José Luis MANZUR, Alejandro MARCHESINI, Victor Carlos MARTÍN, Belarmino Pedro MARTINEZ, Valentín del Valle MARTÍNEZ MÁRQUEZ, Miguel José MARTÍNEZ MARTINOLI, Fausta G. MASINI, César Francisco MASTOLOREZO, Vicente MATUS, Salvador León MATZKIN, Jerge Rubén MAYA, Héctor Maria MEDINA, Alberto Fernando MEDINA, Miguel Heraldo MELON, Alberto Santos MIGLIOZZI, Julio Alberto MILANO. Raúl Mario MINICHILLO, Juan José MIRANDA, Julio Antonio MONSERRAT, Miguel Pedro MONTERO, Carlos Lucio

MORAGUES, Miguel José MOREAU, Leopoldo Raúl MOSSO, Alfredo Miguel MOTHE, Félix Justiniano NADAL, Marx José NEGRI, Arturo Jesús NIEVA, Próspero ORGAMBIDE, Luis Oscar PALEARI, Antonio PAPAGNO, Rogelio PATINO, Artemio Agustin PECHE, Abdol Carim Mahomed PEDRINI, Adam PELAEZ, Anselmo Vicente PEPE, Lorenzo PEREYRA, Pedro Armando PÉREZ, René PÉREZ VIDAL, Alfredo PERL, Néstor PINTOS, Carlos María Jesús PIUCILL, Hugo Diógenes PLANELLS, Mariano Juan PONCE, Rodolfo Antonio PRADO, Leonardo Ramón PRONE, Alberto Josué PUGLIESE, Juan Carlos PUPILLO, Liberio PURITA, Domingo RABANAQUE, Raúl Octavio RADONJIC, Juan RAMOS, Daniel Omar RAPACINI, Rubén Abel RATKOVIC, Milivoj RAUBER. Cleto REALI, Raul REGGERA, Esperanza REYNOSO, Adolfo RIGATUSO, Tránsito RIQUEZ, Félix RIUTORT de FLORES, Olga Elena ROBERTO, Marlo ROBSON, Anthony RODRÍGUEZ, Jesús RODRÍGUEZ, Manuel Alberto RODRÍGUEZ, Pedro Salvador RODRÍGUEZ ARTUSI, José Luis ROMANO, Domingo Alberto ROMERO, Antonio Elias ROMERO, Francisco Telmo RUBEO. Luis RUIZ, Angel Horacio RUIZ. Osvaldo Cándido SABADINI, José Luis SALDUNA, Bernardo Ignacio Ran n.

SAMMARTINO, Roberto Edmunde SANCHEZ, Eduardo SANCHEZ TORANZO, Nicasio SARQUIS, Guillermo Carlos SARUBI, Pedro Alberte. SCELZI, Carlos Maria SELLA, Orlando Enrique SERRALTA, Miguel Jorge SOBRINO ARANDA, Luis Alberte SOCCHI, Huro Alberto SOLARI BALLESTEROS, Alejandro SPINA. Carlos Guido SRUR, Miguel Antonio STAVALE, Juan Carlos STOLKINER, Jorge STORANI, Federico Teobaldo M. STUBRIN, Adolfo Luis STUBRIN, Marcelo SUAREZ, Lionel Armando TAIBO, Nicolás TELLO ROSAS, Guillermo Enrique TERRILE, Ricardo Alejandro TORRES. Carlos Martin TORRESAGASTI, Adolfo TOSI, Santiago UNAMUNO, Miguel URRIZA, Luis María VANOSSÍ, Jorge Reinaldo VIDAL, Carlos Alfredo VISTALLI, Francisco José VON NIEDERHÄUSERN, Norberto B. YAMAGUCHI, Jorge Rokuro ZAVALEY, Jorge Hernán ZINGALE, Felipe ZUBIRI, Balbino Pedro

AUSENTES, CON LICENCIA:

CASSIA, Antonio
DAUD, Ricardo
DE LA VEGA de MALVASIO, Lily M. .
GUZMAN, Maria Cristina
IMBELLONI, Norberto
RESTOVICH, Francisco
SILVERO, Lisandro Antonio

AUSENTES, CON AVISO:

CÁCERES, Luis Alberto DÍAZ LECAM, Juan Antonio FALCIONI de BRAVO, Ivelise Ilda RODRÍGUEZ, Antonio Abel SILVA, Roberto Pascual

SUMARIO

- I.—Invitación del señor presidente de la Honorable Asamblea a los miembros de delegaciones extranjeras y demás personalidades a tomar ubicación en el recinto de la Honorable Cámara. (Pág. 6674.)
- 2.—Por invitación del señor presidente de la Honorable Asamblea, el doctor Juan Carlos Pugliese, presidente de la Honorable Cámara de Diputados, procede al izamiento de la bandera nacional. (Pág. 6675.)
- Decreto de citación a sesión de asamblea. (Página 6675.)

- Designación de las comisiones de recepción. III. gina 6675.)
- 5. —Discursos. (Pág. 6676.)

—En Buenos Aires, a las 16 y 35 del lunes 11 de marzo de 1985.

J

INVITACION A AUTORIDADES, DELEGACIONES EXTRANJERAS Y OTRAS PERSONALIDADES

Sr. Presidente. — Queda abierta la sesión de asamblea convocada para recibir la visita del



excelentísimo señor presidente de la República de Italia, doctor Sandro Pertini.

Con la anuencia de la Honorable Asamblea invito al señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados a ocupar un lugar en el estrado de la Presidencia.

> —Ocupa el sitial a la izquierda de la Presidencia el señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados, doctor Juan Carlos Pugliese. (Aplausos.)

Sr. Presidente. — Invito a los miembros de delegaciones extranjeras e invitados especiales a tomar asiento en los lugares que les han sido asignados a ese efecto.

Ingresan en el recinto y toman asiento en los respectivos palcos los miembros de delegaciones extranjeras, autoridades e invitados especiales. (*Aplausos*.)

2

IZAMIENTO DE LA BANDERA ARGENTINA

Sr. Presidente. — Invito al señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados a izar el pabellón nacional.

—Puestos de pie los asistentes al acto, el señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados procede a izar la bandera nacional en el mástil del recinto. (Aplausos prolongados.)

:1

DECRETO DE CITACION

Sr. Presidente. — Por Secretaria se va a dar lectura de las notas cursadas por los señores legisladores, por las que solicitan la convocatoria de esta Asamblea Legislativa, así como también del decreto de convocatoria.

Sr. Secretario (Macris). — (Lee):

Buenos Aires, 26 de febrero de 1985.

Al señor presidente de la Honorable Cámara de Diputudos de la Nación, doctor Juan Carlos Pugliese.

S/D

En nuestra condición de presidentes de bloques políticos de esta Honorable Camara, nos dirigimos muy especialmente al scñor presidente, como asimismo al señor presidente del Honorable Senado de la Nación, a los efectos de solicitar se convoque a sesión de Asamblea Legislativa el 11 de marzo próximo, a las 16.15 horas, en honor del señor presidente de Italia, don Sandro Pertini,

La personalidad y antecedentes del mandatario que os visitará nos eximen de fundamentos en la solicitud de referencia.

Saludamos al señor presidente con nuestra más disinguida consideración y alta estima.

> Reynaldo P. Gutiérrez. — Miguel P. Monserrat. — Ignacio L. R. Cardozo. — César Jaroslavsky. — José J Manny. — Héctor G. Deballi.

> > Buenos Aires, 4 de marzo de 1985.

Al señor presidente del Honorable Senado de la Nación.

Los abajo firmantes, integrantes de los distintos bloques políticos de este Honorable Senado, solicitan del señor presidente se sirva citar a sesión de asamblea, a efectos de testimoniar el homenaje del Parlamento Argentino al excelentísimo señor presidente de la República de Italia, doctor don Sandro Pertini, con motivo de su próxima visita al país.

Saludan al señor presidente muy atentamente.

Ricardo G. Leconte. — Carlos E. Gómez Centurión. — Oraldo N. Britos. — Gabriel Feris. — Antonio O Nápoli.

Buenos Aires, 4 de marzo de 1985.

Visto:

Las notas que anteceden por las que varios señores senadores y diputados solicitan se realice una sesión de asamblea en homenaje al excelentísimo señor presidente de la República de Italia, doctor don Sandro Pertini,

El presidente del Honorable Senado y el presidente de la Honorable Cámara de Diputados

RESUELVEN:

Artículo 1º — Citar a los señores senadores y diputados para realizar sesión de Asamblea el próximo 14 de marzo, a la hora 16.15, en homenaje al excelentísimo señor presidente de la República de Italia, doctor don Sandro Pertini.

Art. 29 - Comuniquese.

Víctor H. Martínez.

Antonio J. Macris.

Juan Carlos Pugliese. Carlos A. Bravo.

COMISIONES DE RECEPCION

Sr. Presidente. — Señores legisladores: corresponde, en consecuencia, designar las comisiones de Recepción de Interior y de Exterior que tendrán por cometido recibir a su excelencia, el señor presidente de la República de Italia.

Tiene la palabra el señor senador por Misiones.



Sr. Senador Velázquez. — Hago indicación de que se autorice a la Presidencia a designar a los integrantes de ambas comisiones.

Sr. Presidente. — Si hay asentimiento, así se procederá.

-Asentimiento.

Sr. Presidente. — Habiendo asentimiento, por Secretaría se va a dar cuenta de la nómina de los señores legisladores designados por la Presidencia para integrar las citadas comisiones.

Sr. Secretario (Macris). — La Comisión de Recepción de Exterior está integrada por los señores senadores José A. Falsone, Manuel D. Vidal y Ramón A. Almendra y los señores diputados Julio C. Aráoz, Miguel P. Monserrat y Félix J. Mothe.

La Comisión de Recepción de Interior está integrada por los señores senadores Luis Brasesco, Carlos Gómez Centurión y Ramón A. Araujo y los señores diputados Julio A. Migliozzi, Miguel J. Moragues y Reynaldo Pastor Gutiérrez.

Sr. Presidente. — Invito a los señores legisladores designados a cumplir su cometido y a los restantes a permanecer en sus bancas en un breve cuarto intermedio hasta que se produzca la llegada del señor presidente de la República de Italia.

-Son las 16 y 40.

—A las 17 y 5 ingresa en el recinto de la Honorable Asamblea el excelentisimo sciior presidente de la República de Italia, doctor Sandro Pertini, y ocupa el sitial a la derecha de la Presidencia (Aplausos prolongados en las bancas, palcos y galerias.)

.; DISCURSOS

Sr. Presidente. — Continúa la sesión.

-Puesto de pie.

Sr. Presidente. — Excelentísimo señor presidente de la República Italiana, señores delegados, señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, señores legisladores, señores embajadores, autoridades civiles, militares y eclesiásticas, señoras y señores:

Con la presencia del excelentísimo señor presidente de la República Italiana se reviven en esta Asamblea Parlamentaria, de manera muy significativa, visiones y realidades de dos países ligados por estrechos vínculos que reconocen singulares orígenes.

Italia, desde la afirmación de Roma, se fija en unidad geográfica que por siglos fue acuñando valores en sellos indelebles que el mundo entero recibe con admiración. Quedaron en ella las glorias de un imperio latino, los pinceles de Miguel Angel y de Rafael, los muros. capiteles, pórticos, plazas y fuentes que reflejan la fuerza del músculo de Atlas, la religiosidadde los profetas, los silencios de su foro, donde pareciera albergarse para siempre la sabiduría del derecho; son las piedras y mármoles renancentistas, medievales y aun sarracenos, nacidos del esfuerzo de artesanos y poetas sobre los que se demoró la contemplación del Sol según las elegías de Goethe, que supicron dar para el mundo propio e inspiración de ajenos las luces sobre el hombre integral.

Es la Italia que pudo, tras aceptar la reforma monárquica que garantizara su unidad, surgir definitivamente institucionalizada en la segunda mitad del siglo pasado, afirmando su legisfación para responder así con su labor jurídica y política al desafío de los tiempos, llegando al renacimiento institucional con la admirable constitución de 1947. Este instrumento acorde con la vocación auténtica del ser itálico concreta la vigencia del estado social de derecho, un sistema prolijo de reconocimiento v garantía de los derechos humanos, acepta modalidades para la integración comunitaria de naciones, exalta los derechos sociales, establece un régimen orgánicamente parlamentario y determina modernos controles en la administración pública.

Como no podría ser de otra manera, el común denominador latino impuso desde siempre el entendimiento de nuestros pueblos y de nuestros países. Al amparo de normas que recibieron jerarquía constitucional, la Argentina independiente abrió sus puertas con generosidad y afecto a los hijos de Italia que, en corriente viva, trajeron las influencias de vuestra gran nación, dejando una descendencia calificada. Ayer inmigrantes y hoy nativos por muchos conceptos, hombres y mujeres de la Italia circunstancialmente lejana construyeron con nosotros la Nación Argentina, y difícil sería no contar en este recinto que os recibe, señor presidente, con muchas individualidades de antecedente itálico.

Una semejante adhesión por los ideales de libertad y superación institucional en el marco de la democracia lleva a similitudes entre vuestro país, dejando atrás cuarenta años como período oscuro de su historia, con la Argentina recobrando la sumisión al estado de derecho,



el respeto a la Constitución, el reconocimiento del equilibrio de poderes y las bases pluralistas que sustentan la democracia.

Así como nuestros pueblos unieron individuos y aspiraciones y llegaron aquí las influencias del arte y de la cultura, vinieron vuestras leyes a nosotros, y hasta la citada Constitución de 1947 vive especialmente en las garantías procesales recogidas modernamente por juristas y parlamentarios en protección efectiva de los derechos esenciales del ser humano, preocupación fundamental de nuestro gobierno y de este Parlamento.

Pero no todo puede ni debe ser historia. Como glorioso combatiente de la resistencia, como exiliado y prisionero en largos años, como batallador en Porta San Pablo y condenado en Regina Coeli y en vuestro largo peregrinaje por las libertades, bien sabéis que la democracia es algomuy arduo de lograr y más aún de preservar, y que sus objetivos no se agotan en una fórmula declamatoria, descansando en el aver, ni es un bien privativo de un solo país o una sola región. la internacionalización de los problemas lleva a la búsqueda de soluciones igualmente compartidas y, en este camino, Italia y la Argentina, en sus cuerpos legislativos y en todas sus instituciones tienen mucho que decir y mucho que realizar mancomunadamente.

Venimos en actitud solidaria apoyando todo esfuerzo para la democracia, mas también estamos puntualizando la necesidad de recomponer situaciones injustas en el orden universal que exhiben desequilibrios profundos entre pueblos y naciones. El Tercer Mundo, con países que la desean emerger al desarrollo, relegados a posiciones limitadas y debilitadas, queda en la periferia por la acción u omisión de las grandes la potencias.

Nos sentimos apoyados cuando advertimos que, siguiendo un imperativo no sólo económico o político sino ético, hay comprensión acerca de la necesidad de investigar condiciones para una solución global de los problemas del subdesarrollo; sobre la concepción de que la crisis económica mundial no puede constituir excusa para que los países más prósperos no intervengan y para valorar la actitud tendiente a enriquecer los programas de ayuda a los países en desarrollo.

Observamos también con satisfacción las erogaciones suplementarias otorgadas por Italia a la FAO destinadas a financiar proyectos para mejorar los recursos alimentarios, para la trans-

ferencia de tecnología y la conservación de las reservas genéticas con vistas al desarrollo a los recursos agrícolas.

Una estimación panorámica de la Argentina nos permite sostener que la relación producción alimentaria - población no acusa la gravedad evidenciada en otros países ante las dificultades alimentarias del presente y las perspectivas de un aumento demográfico que presiona y que presionará aún más en otras regiones del planeta por la escasez de tierra, la degradación de suelo, la falta de insumos y tecnología, los obstáculos en la comercialización de los productos de la agricultura y falta de capitales.

La Argentina es, señor presidente, un país autoabastecido en alimentos y energía y puede contribuir al mundo carenciado. Sin embargo, otros problemas gravitan negativamente como el peso de una deuda externa que nos agobia al igual que al resto de nuestros hermanos de América latina, a quienes debemos solidaridad. Una deficiente estructura de desarrollo endeudó al país internamente con trabajadores, productores y empresarios afectados por la inflación y desalentados ante restricciones impuestas a muestro comercio exterior.

El extensísimo escenario agrícola-ganadero que recibiera a una cantidad considerable de trabajadores de vuestra patria, es ahora un espacio que demanda la industrialización y el correcto y oportuno aprovechamiento de sus recursos energéticos renovables y no renovables, a fin de responder a la dinámica de los tiempos y obtener una recuperación inmediata. Lo exigen las demandas internas y la mencionada solidaridad que debemos a los pueblos vecinos y de Latinoamérica en particular.

Las migraciones internas y la recomposición de las áreas productivas, hechos que responden no sólo a circunstancias locales sino a realidades que se dan en todo el mundo y en nuestro medio por la marcha hacia el complemento del agro con la industria, han modificado los cuadros laborales acentuando la participación del sector urbano y de servicios en detrimento del sector rural, por lo que debemos en estas circunstancias proteger no solamente a campesinos, sino a obreros y dependientes del sector público, para asegurar el desarrollo, la justicia social y el bienestar de nuestros trabajadores. La Argentina, por lo tanto, no tiene que ser vista solamente en el contexto de la actividad primaria sino en el conjunto de los intereses comprometidos.



Desde aquí se comprende y acepta una Europa reconómica y políticamente unida, pero recíprocamente también se pide la atención hacia otras regiones que no deben ser sometidas u olvidadas en un desarrollo equilibrado, debiendo tenerse en cuenta que los asuntos de Latinoamérica, como los del Mediterráneo, no pueden ser interpretados con la óptica excluyente de la confrontación Este-Oeste. Italia representa para nosotros un papel protagónico desde sus recordadas jerarquías históricas y desde su economía dinámica, poderosa y ágil, ramificada por todo el orbe.

Apreciamos la acogida que Roma brindara recientemente al señor presidente de la Honorable Cámara de Diputados y al presidente de los argentinos después. El apoyo a las declaraciones del plan de Quito y la promoción de un plan de ayuda económica a la Argentina, así como el estudio de los instrumentos aptos para una revisión de las relaciones entre la Comunidad Económica Europea y la Argentina y los acuerdos de cooperación técnica y cultural, también merecen nuestro reconocimiento.

Hay otras preocupaciones sobre las que estimamos indispensable la consideración de las grandes potencias, entre las cuales incluimos a Italia: la contribución a la paz mundial y a la necesidad de poner freno a un derroche armamentista que enciende conflictos y distrae recursos para la nutrición de un mundo hambriento o menoscabado en sus mínimas necesidades de bienestar.

El Parlamento de nuestro país ha cumplido con el objetivo de preservar la paz interna v exterior, partiendo del respeto a los derechos y garantías que aseguran las libertades civiles y políticas. Es custodio fiel de la Constitución Nacional que ofrece el patrio hogar a todo habitante del mundo que quiera pisar el suelo argentino. Estamos dando con sacrificios los pasos para lograr la solución pacífica de los conflictos en el Cono Sur. Nuestros recursos naturales y humanos, el potencial nuclear y energético al servicio de la paz, la reserva de alimentos y la ubicación territorial estratégica son, entre otros, elementos que el Poder Legislativo y el gobierno argentino ofrecen para la vida pacífica del mundo.

La paz querida exige apoyar la norma básica de no intromisión en los asuntos internos de los otros países, respetando la autodeterminación de los pueblos. Uero debemos señalar que hoy este principio se debilita, en la práctica, en el accionar de algunas potencias con relación a los países menos desarrollados. Custodiar tal principio, pues, depende no sólo de la solidaridad regional sino también de la posición que se adopte en los diálogos abiertos entre las más importantes potencias del mundo.

Demandamos también una decidida acción para contribuir a las soluciones que pongan término a los colonialismos, contra los cuales seguiremos luchando en todos los foros internacioniles.

Señor presidente: valoramos y agradecemos el esfuerzo que habéis realizado para estar presente ante este Poder Legislativo, principal exponente de la democracia restablecida, en esta Asamblea que reúne a los representantes del pueblo y de los Estados provinciales de una Argentina federal, que es síntesis de las expresiones políticas partidarias, unidas todas bajo el denominador de una democracia pacífica, pero no quieta, pilar de un mundo más justo y equitativo.

Saludamos en vos al pueblo y al gobierno de Italia en el recuerdo histórico que nos une, en el presente que ratifica vínculos de amistad y afecto y en el destino común hacia un mañana de superación por la dignidad humana y el bienestar de nuestros pueblos.

En nombre del Parlamento argentino os invito a expresar vuestro mensaje. (Aplausos.)

Sr. Presidente de la República Italiana. — (Traducción del italiano.)

—Puesto de pie.

Señor presidente, señores senadores, señores diputados: con el ánimo conmovido tomo la palabra en esta sala parlamentaria que por voluntad del pueblo ha sido restituida a su función de custodio de la libertad, de tutela de la democracia y de garantía de los derechos de la noble Nación Argentína.

Al recobrar sus derechos fundamentales, esta nación también se reincorpora a la comunidad de gentes que aspiran a una paz auténtica. Para nuestro país es ésta una gran victoria pues se inserta, además, en ese proceso más amplio que tiene lugar en numerosos países latinoamericanos —contribuyendo a estimularlo y extenderlo —en pos del regreso a los valores de la democracia, del restablecimiento de los poderes de los parlamentos, de la reconquista por parte del pueblo de su soberanía y de la reconversión a orientaciones de paz profundas y sinceras

La nueva juventud de este país es claramente visible, no sólo en la fresca exultación del pueblo por la libertad renacida, sino también en el rostro de tantos representantes que entreveo



en esta sala. Señores: sois la verdadera imagen de aquella Argentina que hemos amado y que amamos más. Este contacto de hoy con vosotros, representantes del pueblo, acrecienta mi conmoción y hace aún más gratificadora mi visita.

Desde el principio de su existencia, el hombre reconoce dos bienes: la libertad y la paz. Por milenios ha luchado para rescatarlas, aun a costa de su propia sangre; por milenios ha invocado la paz, aun en medio de guerras y matanzas. Paz y libertad son el sueño eterno de la humanidad, a veces irrealizado, pero nunca abandonado.

En esta maravillosa etapa de su historia, la Argentina, ya fuera de un paréntesis oscuro, vuelve a ver las estrellas y emprende de nuevo el camino de la esperanza.

Señor presidente: la experiencia de nuestros dos países ha sido análoga, si bien en períodos distintos. Las vicisitudes comunes nos han inducido, a vosotros y a nosotros, a mirarnos a menudo en los ojos, a veces con admiración y hasta con emulación o desasosiego, pero siempre con sentimientos de solidaridad y hermandad. Antaño escribimos juntos una página de trabajo y sacrificio sin igual, que se remonta a los mismos orígenes de esta nación.

Asimismo, juntos hemos salido victoriosos en más de una ocasión, ya sea en tiempos lejanos o cercanos. En el siglo pasado, vuestras luchas por la independencia, que conseguisteis antes que nosotros, contaron con la participación de numerosos patriotas italianos.

En años recientes, vuestros exiliados, perseguidos por la dictadura, han hallado en Italia asilo y trabajo. Reveses, violencias, injusticias, heridas y cicatrices han sido iguales para nuestros dos países. Hemos sido soldados en una misma batalla y en la misma trinchera. La victoria es, pues, común, tal como en ambos es idéntica la conciencia de los riesgos, tanto pasados como futuros dado que, en este mundo de los hombres, una victoria nunca es definitiva.

En vista de estas experiencias paralelas, he venido para celebrar con vosotros y en nombre de talia, vuestra victoria que también es la nuestra. (*Aplausos*.)

No tengo otros fines. Numerosas, demasiadas veces, Europa —impulsada por el complejo de madre hacia su innegable hija que es América latina— ha subido a la cátedra sin resistir a la tentación de dictar lecciones sobre una u otra materia. Pero Italia está exenta de semejante,

falta. Quien les habla, en particular, sabía y sabe cuántas lágrimas y cuánta sangre se vierte en las luchas contra las dictaduras; y a quienes narraban las desgarradoras vicisitudes ocurridas en este país, jamás ha respondido otra cosa distinta de aquella dictada por su inquebrantable fe en el rescate final de la Argentina. Por consiguiente, lo que diré hoy no será más que una simple referencia a la odisea de Italia y a las conclusiones que nosotros, los italianos, hemos considerado lícito sacar.

Aun cuando el costo haya sido pesado y amargo, la lección de los acontecimientos ha sembrado en el pueblo italiano el sentido del bien inestimable de la democracia y la libertad. Hoy estamos vacunados contra la protervia y las infamias de la dictadura, sin posibilidad de recaída. También entre nosotros hubo una tentativa de colocar la libertad del hombre, que duró un largo e interminable cuarto de siglo, pero no se logró. También entre nosotros no sirvió más que para hacernos comprender cómo la planta de la libertad es eterna, y que, aun sin agua, permanece siempre verde; y que, cortándola, vuelve a crecer más robusta que antes.

En la cárcel de mi juventud —cuando el mito de la violencia nazifascista parecía querer y poder dominar al mundo— meditaba acerca de la lección de Unamuno, cuando dice: "No existe fuerza humana capaz de esclavizar y encerrar a un hombre libre en una celda. Porque el hombre seguirá siendo libre aun encadenado". (Aplausos.) Lo mismo dígase, y con mayor razón, de un pueblo.

La democracia —aunque pueda requerir largas esperas— logra resolver los problemas que en cambio, la dictadura posterga y acumula, mejor dicho multiplica y agrava, en una espiral vertiginosa de fugas hacia adelante, hasta el derrumbe final. Las conquistas de la democracia quizá sean lentas pero no efimeras. Poco a poco se arraigan en la mente, en el corazón y en la piel de los ciudadanos para hacerse fisiología, luego estructura, de la sociedad civil. Si bien la democracia puede sucumbir a asaltos momentáneos, el pueblo no olvida sus frutos, juzga con conciencia, condena a los usurpadores y, al final, reivindica sus derechos. (Aplausos.)

La democracia es la única piedra de parangón para verificar la autenticidad de los más variados fenómenos morales, políticos, económicos y culturales y constituye, tanto en la sociedad de ayer como en la de hoy, la medida de la verdad de las cosas. Con la libertad, los vocablos verdad y justicia no son vacios, ni ambiguos, ni abs-



tractos. Sin la libertad, todo —aun la verdad y la justicia - pierde significado y valor, todo se desplona.

El sistema democrático es gobierno de leyes y no de hombres. Es por tanto el máximo de garantea para todos, en la medida consentida por unestra naturaleza terrena. Si nos alejamos de la democracia, correnos el tiesgo de caer yntimas de la brutalidad y de la bestiatidad. El nezifascismo, con sus abismos morades y sus prácticas perversas de aniquilamiento, nos lo recuerda. Pero tambiém los más recientes suce sos de terrorismo en mi país, nos lo enseñam el triste fenómeno está por postrarse ante el dique opuesto por la conciencia democrática de los italiames, sin leyes en casides ni tribunades extraordinarias, (interespiciones castrenses ni futeles pretorbases e elamsos.)

rísticos en states e la primera leccen que hemos recogido en ende de muestras propias desventuras. Ciambo opro Isabiar de "imlagro itidiano", objeto que entre nosotros no ha habido ningua milagro. Dago se un pueblo que maica alvido los trutos de la libertad y se unió estrochemente en terro a la libertad reconquistada. Nadie erea que na sido fácil, ni antes ni despues. El tiempo del resurgimiento, aunque va con la liberación lograda, también fue doro para nosotros. En este mundo nada es regalado, y poco o nada se da, por añadidura, a deber cumplido. Sin embargo, actualmente en Italia. superada la prueba con profusión de energias y de recursos, todos estamos de acuerdo en que valia la pena. Nadie —ann cuando pueda tener motivos de descontento por una razón u otraestaria dispuesto a trocar la solución de cualquier problema, incluso grave, por la pérdida de le libertad. Esto lo afirmé el primer dia de mi mandato presidencial, y hoy lo reitero aquidelante de vosotros. (Aplausos.)

Otra lección que hemos aprendido es aquella de que la democracia no es irreversible. Antes que robusta es frágil. Su debilidad da fuerza a sos enemigos. Por esto hay que defenderla y consolidarla. El único modo de afianzarla es mediante el ejergicio cotidiano del rigor, y además con el ejercicio viril de la moderación y la paciencia. La democracia es orden, legalidad, savrificio de tedos per todos en la justicia y en la espaidad, pero también racionalidad, tolerancia, diálogo y conscaso. El autoritarismo no conoce el tris, ni signiera como hipótesis. Para él, todo debe asumir um tonalidad única de color. La diversidad de ideas, el pluralismo de los partidos políticos, la legitima divergencia de intereses, son considerados corrosivos y destructivos

para las falsas certezas de su ortodoxia, y lo mismo dígase del examen, la confrontación y el debate de opiniones. Las transacciones entre mayoría y minoria para llegar a acuerdos son objeto de ironia por considerárselas signos de ingenuidad y debilidad, y son enterradas bajo una tuontaña de veneno y desprecio, o, máxime, estignatizadas como instrumento de doblez engaño y fraude. La democracia, por el contrarto, confía en el diálogo y en las capacidades milagrosas de la comunicación libre entre los hombres. (Aplansos.)

El loro del diálogo es, ante todo y sobre todo, el Parlamento. Hace días recordaba en Madrid que Ulises, al marrar sus aventuras en la corte de los leacios y describiendo la ferocidad de los viclopes, subrayo que estos "no celebraban asambleas". Como ex presidente de Asamblea. no veo mida de escandadoso en los Parlamentos que discurren, aumque a veces se extienden demasiado, sino en aquellos que callan, especialmente si es por largo tiempo. En el Parlamento hay sin duda choques de posiciones e intereses; pero también bay encuentro de mentes que razonan, diluvendo durezas y antagonismos. El metodo democrático se basa sobre la mediación y la negociación. Los conflictos se superan llegando a acuerdos razonables. Es un mecanismo que no conoce tiempo breves, pero tampoco los resplandores ilusorios ni los Inegos fatnos del activismo brutal y violento de las dictaduras. Si el descontento y la irritación se apoderan del corazón del hombre, éste nunca debe dejar de pensar en cuando estaba sujeto a la voluntad ajena y en que de repente podria volver a estarlo. No olvidemos, tampoco, que puede ser facil derribar la democracia, pero que la caja de Pandora —una vez ahierta y esparcidos todos sus males— es dificil de cerrar de nuevo. La segunda lección, pues, que los italianos hemos aprendido de la experiencia es aquella de que la democracia tiene que ser protegida, a veces incluso contra nosotros mismos que hemos luchado por reconstruirla. Rencor, exasperación, exacerbación de los ánimos, nunca deberán prevadecer sobre la certidumbre de que, pronto o tarde. Li democracia terminarà por dar justicia y razón a todos. Nuestra paciencia será recompensada. (*Aplausos*.).

Señor presidente: al recobrar la libertad se ha despejado el camino que conduce hacia la pazi o mejor dicho, hacia el desarrollo en un marco de paz. Ahora que ha terminado el aislamiento político, la Argentina puede dedicarse, con el apoyo de los paises amigos, a la tarca apremiante de realizar aquel imperativo industrial que desde



lince termination as an innertial Composite the page posotros, y en verdad la es todacia. El cameno será duro y ardno; pero al lind del camino coperan los trutos de la prospecidad, a los que esta mación tiene derecho. Como va observé en el brindis de respuesto al presidente. Altonsio a quien mando desde aquí mis saludos tratornos Caplansos V, los ojos del manete michi hache la Argentina, pero con conselectal namejo sestina el denodado esfuerzo. Italia — ser imperba susistible del esparita y en recuerdo de la aved. francrial dada generosamente por vesetto con 1945 (aplanyos) - no ba a scalabado no a commara, señor presidente sa consulacción. El memorandum firmado entre los des gobiernos garantiza el marco a las consultas fundras e imprine un principio nuevo v concreto a puestras rela ciones Inlaterales. Tamba a ce el seno de la Comunidad Europea. Italia no ha depuso at merce de lacerse cargo de sus debenes de pared el M amigo, el ministro de Relacione, Exteriores Audreotti, puede dar testimonio de Alor Aplanecs. Europa, en su marcha hacia la modad, punea ha querido encercuse en si nomas, como timpoco cerrarse frente a la relaçãos de cotabosación con los demás contribuidos e Dalta far sido ano de los corrieos de este areatoria. Su acedore o ra retorzada por al rigircio de los dos estados premisos en la comunidad. Una se acrea es esa contre depaises -no apovada sobre la retorna de la palabras, sino escabada en la registra, de los intereses reciproces a acompatibile mor inicialism concretis- no podrá dego de se am codence. estimulo y ayuda para la debissa 1. Gederas practices do be pay an estimate of the mundera la que anches caractes y ser gancia, veceedios per vivincence de transfer que par acampoparte blesi.

Esto contribuira a reconsider e e sucredição la relacion global entre America lassas e icus qui No tengo dificultad alguna co asteptic que, Sa Li In techn. Europa in his wen by and him of orientación bien definido y espécida en este campo, A veces se has lemost rate vierlings, etc. abstructa, a veces ha actuaçõe sa pero ca endepere a s disperso, Para algunos, la large acche e e la soci bre viertes passes latinouniericanes o comque hoy hava cedido el paso a la aurora de la lihertad=- seria en parte la causa de la poca eleindud que todavia se nota en Curopa con respecto a este problema. Para otres, la indecisión curopes se debeus, en parte a aquello que esse gine esta interpretacione - seria mer un sobsion especticular del continente latinoguiora ne-

the of producting the performed expensions. Saida in Corrogeo Les de Grille consuroven . , rece, emperirle de climates hostica podrém escopa cidic ning violari ivies baeno que astisca. Sois parte integrante del hemistorio americano: s Ligrope paga un parte perpendencia videstro Loter protegories modeled and a notice of the control of in office quality of open forces on the color of the colo mangandin kaleng Adalah . The constant of the state of

Lief animalation assessed to produce Mark the Committee of the book of a still and buy According to the Contract of t sales and the entire conservation Horaco, 1000 can observate league to the pro-Compatible Share 1000 1

paragraphy and process of the control of the contro and the first state of the sta de ama victoria de organitación en la collectione. Association of the Contract of

Senior provider a concession of concession cardescribation for the party of a speciality of a process of the a. Maga of the common point in what the carbonic in the following which was a project on the company of top mose, because a na lice. An pasado a der motto, para bort di has a scholarly at the Lord Darks and three spots are visto en eterno equilibrio entre dos orillas, en Lademas de falsa denla atac. Se ha dicher en



razón que la Argentina es la tumba de todas las fórmulas más sofisticadas que los politicólogos se afanan por elaborar. Que este país es capaz de gran resolución en los momentos supremos de la vida nacional y que sus hombres y mujeres están dispuestos incluso a morir por la libertad, nos lo enseña toda la historia argentina.

Ante vosotros deseo rendir homenaje al heroísmo de aquellas mujeres, madres y esposas argentinas, que desafiaron inermes el poder de la dictadura con la misma fuerza espiritual que demostró Antígona cuando reclamó a Creonte el cuerpo del hermano en nombre de una norma más alta que la ley escrita: la ley de la humanidad. Nunca podré olvidar, señor presidente, señores senadores y señores diputados, dos encuentros clandestinos que tuvieron lugar en el Quirinal con representantes de las madres de Plaza de Mayo. (Aplausos.) Su llanto resuena aún en mi alma. Lloraban por las criaturas inocentes arrancadas del vientre de sus hijas encarceladas, criaturas que fueron regaladas con sádica crueldad —como una mercancía cualquiera- a mujeres extranjeras. Estas mujeres nunca tendrán paz, como tampoco la tendrán las familias legítimas, mientras no hayan restituido esas criaturas a sus madres verdaderas. (Aplausos.)

Gracias a su pueblo la Argentina está hoy nuevamente de pie y tiene ante sí la fase más exaltante de su historia. Italia está agradecida por el ejemplo que este país ha dado al mundo y por el aporte brindado a la consolidación de la democracia. Los problemas no faltan y no faltarán. Pero recordad, señores, aquel pasaje de Borges que dice: "El tiempo es un río que me arrebata, pero yo soy el río; es un tigre. que me destroza, pero yo soy el tigre; es un fuego que me consume, pero yo soy el fuego". También el pueblo argentino durante un tiempo fue arrastrado por el oleaje del mar; su cuerpo fue destrozado y consumido por el fuego del odio. Pero ahora ha vencido al tiempo y es dueño de su destino. Posee nuevamente en sí mismo la fuerza indomable del río, del tigre y del fuego. Vayan a este pueblo, por vuestro intermedio, mis fervientes votos de felicidad y mi saludo fraternal. (Aplausos.)

Señor presidente, señores senadores, señores diputados: ¡Vida la Nación Argentina grande y gloriosa, libre y soberana! ¡Viva su Parlamento! ¡Viva la perenne amistad entre la Argentina e Italia! (¡Muy bien! ¡Muy bien! Aplausos prolongados)

Sr. Presidente. — Por haberse cumplido el propósito de esta Asamblea, queda levantada la sesión.

-Son las 17 y 50.

MANIO A. BALLESTER.

Director del Cuerpo de Taquigrafos del Honorable Senado.

